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招 集 期 日 令 和 3 年 6 月 16 日 (水 ) 会議の場所 301会議室 

会議の時刻 開会の時刻  午後 1時 30分 開 会 者 教 育 長 

及び宣告者 閉会の時刻  午後 2時 15分 閉 会 者 教 育 長 

委 員 出 席 状 況 

氏 名 摘 要 氏 名 摘 要 

秋 本 文 子 教 育 長 出 席   平 野 博 之 委 員 出  席 

柿沼拓弥教育長職務代理者 出 席 岩 﨑 智 子 委 員 出  席 

 髙 瀬 賢 一 委 員 出 席   

議 事 参 与 者 及 び 

説明のための出席者 

細村学校教育部長 清水生涯学習部長 須永教育総務課長 橋本学校教育課長 

田中学校給食センター所長 今成生涯学習課長 佐藤スポーツ振興課長 根岸図書館長兼郷土資料館長 

書 記 名 教育総務課総務係 横山 傍聴人 1名 

会議事件名 て ん 末 

 

 

 

 

 

 

 

 

開 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第 1 

前回会議録の承認  

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

本日、1名の傍聴人がある。 

 

傍聴人の入室を許可する。 

 

（傍聴人 入室） 

 

 

6月定例教育委員会を開会 

 

 

教育委員会の会議は公開が原則となっているが、人事に関す

る案件等について出席委員の 3 分の 2 以上の多数で議決した場

合は非公開とすることができる。本日の日程の中で非公開とす

べき案件はないため、全て公開としてよろしいか。 

 

異議なしの声あり 

 

 

5月定例教育委員会の会議録について諮った。 
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会議事件名 て ん 末 

 

 

 

 

 

 

 

日程第 2 

報告事項 1 

臨時代理の報告につ

いて (議会の議決を

経るべき議案につい

て (令和 3年度教育費

補正予算 (第 3号 )) 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

異議なしの声あり 

 

前回会議録は、承認された旨宣した。 

 

 

報告事項 1について、教育総務課長から説明を求めた。 

 

 

本件については、羽生市教育委員会教育長に対する事務委任

規則第 3 条第 1 項の規定により、議会の議決を経るべき議案に

ついて、6 月議会上程に係る事務の都合上、緊急に処理する必

要が生じ、かつ、教育委員会の会議を招集するいとまが無かっ

たことから、教育長による臨時代理にて処理したので、同条第

2項の規定により報告するものである。 

 令和 3 年度羽生市一般会計補正予算第 3 号の歳出の学校教育

課所管分について、教育総務費の修学旅行等中止に伴う追加費

用等補助金 500 万円は、新型コロナウイルス感染症の影響に伴

い、小学 6年生と中学 3年生の修学旅行、中学 1年生のスキー

学校、小学 5 年生の林間学校が、延期及び中止した場合に生じ

るキャンセル料を補助し、保護者の経済的負担軽減を図るもの

である。キャンセル料が発生する場合は、国土交通省が定めた

標準旅行業約款に基づき、各旅行業者がそれぞれの契約約款で

キャンセル料の発生条項を設けている。実施日直前に新型コロ

ナウイルス感染症の陽性者が発生し旅行を中止する場合、旅行

先の感染拡大状況により目的地や実施日程を変更する場合を想

定している。 

 小学校費の消耗品費 14 万円と中学校費の消耗品費 16 万円、

合わせて 30万円は、児童生徒への生理用品の無償配布のための

経費である。新型コロナウイルス感染症の影響の長期化により、

経済的に困窮するなどして生理用品を用意できない児童生徒を

支援するため、小中学校の生理用品の備蓄を増やし、必要とす

る児童生徒に無償で配布するものである。配布方法は、各小中

学校の実態に応じた方法として、例えば、女子トイレの個室に

設置する、女子トイレの洗面台に設置する、保健室にて渡す方

法などが考えられる。配布予定期間は、購入分の配布予定数の

終了までとする。購入予定数は、小学校で約 9,000 枚、中学校

で約 9,500枚であり、1校あたりの内訳は、小学校の小規模校 
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会議事件名 て ん 末 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告事項 2 

令 和 3年 度 羽 生 市 教

育委員会研究委嘱等

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5 校に 400 枚、それ以外の小学校は 1,200 枚、中学校は 3,200

枚である。対象となる児童生徒は、令和 3 年 5 月 1 日現在の小

学 4 年生から中学 3 年生までの女子児童生徒数に令和 2 年度の

就学援助受給率 13.8%を掛けた人数で、小学校が約 80 人、中

学校が約 87 人となる。基本的にはコロナ禍において経済

的に困窮している児童生徒のための配布であるが、配布対

象者を限定せず希望する児童生徒には随時配布できるこ

ととし、各学校で教職員を通じて児童生徒へ周知する。 

 スポーツ振興課所管の保健体育総務費の消耗品費 30 万

円は、スポーツ事業全般の感染症対策用品の購入、備品購

入費 70 万円は、市民体育祭の種目の見直しに伴う備品購

入に要する経費である。 

 歳入については、只今申し上げた事業の財源は全て総務

費国庫補助金の新型コロナウイルス感染症対応地方創生

臨時交付金により充当する。 

 

 

 報告事項 2 及び 3 について、学校教育課長から説明を求

めた。 

 

 

 令和 2 年度から 3 年度の研究委嘱は、須影小学校、岩瀬

小学校、三田ヶ谷小学校である。岩瀬小学校の外国語活

動・英会話科の研究は、新型コロナウイルス感染症の影響

で昨年度から今年度に延期されたものである。令和 3 年度

から 4 年度の研究委嘱は、羽生北小学校の国語科、羽生南

小学校の算数科、西中学校の各教科・特別活動である。 

個人の研究については、令和 2 年度から 3 年度において

東中学校の中村教諭に特別活動について委嘱し、令和 3 年

度から 4 年度は、新郷第一小学校の川野邉教諭に国語科に

ついて委嘱した。 

その他、新郷第二小学校には、緑化教育研究を昨年度委

嘱したが、新型コロナウイルス感染症の影響により発表で

きなかったため、今年度発表することとなる。 
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会議事件名 て ん 末 

報告事項 3 

令 和 3年 度 羽 生 市 教

育研修センター研修

事業の開催について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告事項 4 

令 和 3年 度 (第 11期 )

子ども大学はにゅう

の開催について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告事項 5 

令 和 3年 度 羽 生 市 人

権教育研修会の開催

について 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

今年度は「平成の田舎教師育成塾事業研修会」「生徒指

導・教育相談中級研修(3 日間開催)」「生徒指導・教育相

談研修会」「臨時的任用教員・任期付教員研修会」「羽生

市教育支援員研修会」の開催を予定している。なお、感染

症予防のため、「羽生市教育支援員研修会」は机上研修と

すると共に、今後の新型コロナウイルス感染症の状況によ

っては、変更又は中止とする。校長研究協議会及び教頭研

究協議会に周知し、教職員の研究・修養に努めていきたい。 

 

 

 報告事項 4 及び 5 について、生涯学習課長から説明を求

めた。 

 

 

 今年度は、主催である子ども大学はにゅう実行委員会で

協議の結果、新型コロナウイルス感染症防止対策を講じた

上で、規模を縮小し開催することとなった。 

 子ども大学はにゅうは、「羽生市学びあい夢プロジェク

ト」の一環として開催するもので、今回で 11 期目となる。 

募集人数は 15 名で、対象は小学校 4 年生から 6 年生、募

集方法は市広報で周知するほか、市内全ての小学校で対象

学年にチラシを配布する。参加費は 500 円である。日程は

8 月 19 日、1 時間目は「おもしろ実験講座～磁力・炎・薬

品・音の不思議マジックショー～」、2 時間目は「羽生の

産業と歴史を知ろう」株式会社キットセイコーの工場見

学、3 時間目は「からだを動かすと音楽になる?!～音楽×

プログラミングで広がる世界～」である。3 つの授業を通

じて、子どもたちの知的好奇心を刺激することにより、視

野や可能性を広げると共に、健全育成を図っていく。 

 

  

 本研修会は、市民一人ひとりが人権問題を正しく理解

し、人権意識の高揚を図ることを目的として、8 月 6 日、

産業文化ホールにて新型コロナウイルス感染防止対策を

講じた上で開催する。 
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会議事件名 て ん 末 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告事項 6 

ふるさと講座「北埼

玉の民俗」の開催に

ついて  

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

図書館長兼郷土資料館長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

柿沼委員 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 内容は、市内小中学生による人権作文の発表の他、元プ

ロ野球選手の森本稀哲(ひちょり)氏に、「全力疾走～どこ

にもチャンスは転がっている～」と題し、自身が年少時代

から病気をかかえ悩んでいる中、野球との出会いによって

変化していったという体験談を講演していただく。 

 

 

 報告事項 6 について、図書館長兼郷土資料館長から説明を求

めた。 

 

 

 郷土資料館では、羽生を中心とした北埼玉の民俗をテーマと

し、郷土の歴史や文化を多くの方々に知っていただくことを目

的として、9 月 12 日に講演会を開催する。講師は、さいたま民

俗文化研究所の板垣時夫氏に依頼する。新型コロナウイルス感

染症拡大防止の観点から、前後左右 2 メートルの間隔を空けて

座席を設け、定員は 15名とする。 

  

 

報告事項について、質問・意見を求めた。 

 

 

 学校に対する研究委嘱について、令和 3 年度の羽生南小学校

の算数科の委嘱では、研究主題に「ICT」という言葉が使われて

いる。今までは無かったものであり、時代と共に変化していく

と感じる。そのうち「AI」なども出てくるのではないかと思う。 

 個人による研究委嘱の選定理由はどのようなものか。 

 

東中学校の中村教諭は、昨今の図書館利用や読書量が低下し

ている状況の中、学校司書と連携して、生徒の図書館利用の推

進や読書量の増加を図るために研究するという内容であったた

め、委嘱をした。新郷第一小学校では、これまで「新一メソッ

ド」という、例えば算数科において授業の流れを形式立て、各

先生が統一した授業を行ったり、特別活動において、話合いの

流れを子どもたちが主体となって進めていくなど、学校独自の 
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会議事件名 て ん 末 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第 3 

協議事項 1 

羽生市就学援助費支

給要綱の一部を改正

する要綱 (案 ) 

 

 

 

柿沼委員 

 

 

 

岩﨑委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

取組を進めてきた。今回、川野邉教諭が新一メソッドを国語科

で研究するということで、推進していただくために委嘱をした。 

 

 文部科学省の勉強会に出席した時に、研究の数と学力アップ

は比例すると説明があったので、ぜひ子どもたちのために研究

に取り組んでいただきたい。 

 

 補正予算の生理用品の無償配布については、子どもたちが自

分から声を出すことは難しいと思うので、さりげない配慮によ

って子どもたちも安心でき、有難い。市内の学校で、子どもた

ちが困っているという声を耳にすることはあったか。 

 

 それぞれの学校において養護教諭や担任が個別に対応してい

るが、困っているという教育委員会に対する直接の報告は無い。 

 

 

報告事項については、よろしいか。 

 

異議なしの声あり 

 

 

 協議事項 1について、教育総務課長から説明を求めた。 

 

 

 就学援助費とは、市内の小中学校に通う児童生徒がいる家庭

で、経済的な理由により学用品費など費用の負担の大きい保護

者に対し、就学に必要な費用を支給するものである。生活保護

を受けている保護者は要保護者、審査の結果、要保護者に準ず

る程度に困窮していると認められた場合は準要保護者として認

定され、就学援助費の支給対象となる。 

今回の改正点は 3つある。1つ目は、受給申請書の提出期日の

明確化である。これまで、新小学 1 年生とそれ以外の世帯の申

請期限を分けていたが、これを分かりやすく 4 月末日までに統

一した。2つ目は、令和 3年度の国の予算が成立し、就学援助費

支給経費の要保護者に対する国庫補助金における補助限度単価 
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会議事件名 て ん 末 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

協議事項 2 

羽生市特別支援教育

就学奨励費支給要綱

の一部を改正する要

綱 (案 ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

の増額及びオンライン学習費の追加があったため、準要保護者

への支給額も同様に増額及び追加するものである。3つ目は、受

給申請書の修正である。行政手続きにおける押印の見直しに伴

い、押印を求める合理性が乏しいもの、マイナンバーの記入に

より本人確認が行えるため、押印の省略を行うものである。 

 なお、改正後の規定の適用は、令和 3年 4月 1日からである。 

 

 

 協議事項 1について、質問・意見を求めた。 

 

 特になし 

 

 協議事項 1については、よろしいか。 

 

 異議なしの声あり 

 

協議事項 1は、承認された旨宣した。 

 

 

 協議事項 2について、教育総務課長から説明を求めた。 

 

 

 特別支援教育就学奨励費は、特別支援学級に就学する児童生

徒の保護者の経済的負担を軽減するため、就学にかかる費用の

一部を補助するものである。 

今回の改正点は 2つある。1つ目は、令和 3年度の国の予算が

成立し、特別支援教育就学奨励費の国庫補助金によるオンライ

ン学習通信費の追加があったため、それに伴い支給費目を追加

するものである。2つ目は、受給申請書の修正である。行政手続

きにおける見直しにおいて、押印を求める合理性が乏しいもの、

マイナンバーの記入により本人確認が行えるため、押印の省略

を行うものである。 

 なお、改正後の規定の適用は令和 3年 4月 1日からである。 
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会議事件名 て ん 末 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

協議事項 3 

羽生市英語検定料助

成金交付要綱 (案) 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

髙瀬委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

協議事項 2について、質問・意見を求めた。 

 

 特になし 

 

 協議事項 2については、よろしいか。 

 

 異議なしの声あり 

 

協議事項 2は、承認された旨宣した。 

 

 

 協議事項 3について、学校教育課長から説明を求めた。 

 

 

 この要綱は、公益財団法人日本英語検定協会が実施する実用

英語技能検定の受検の機会の拡大による生徒の英語力向上を図

るため、英語検定の検定料の一部を助成することを趣旨として、

必要な事項を定めるものである。羽生市立中学校に在籍する中

学 3年生及び市内に住所を有し、市外の中学校に在籍する中学 3

年生を交付対象者として、その保護者に助成金を交付する。助

成金の額は、1級から 3級までは 3級の検定料を上限とし、4級

又は 5 級は、それぞれの検定料とする。助成金の交付は、交付

対象者 1 人につき 1 回を限度とする。その他、事務手続きにか

かる諸事項を規定する。 

 

協議事項 3について、質問・意見を求めた。 

 

 

 以前は学校で検定を行っていたが、現在はどのように実施し

ているか。また、現在の中学 3年生で級を持っている生徒はど

れくらいか。 

 

現在は、塾や日本英語検定協会が実施している本会場に出向

いて受検している。級を持っている生徒については、確かなデ

ータを持ち合わせていないが、昨年度に調査書等で確認したと 
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会議事件名 て ん 末 

  

 

 

岩﨑委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

髙瀬委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

岩﨑委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

髙瀬委員 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

柿沼委員 

ころ、3級はおよそ 3割から 4割、準 2級が 1割弱、2級は数名

であった。 

 

 交付申請書兼請求書の様式で、受検する級に準 2級が無いが、

漏れているのか。 

 

 交付申請書兼請求書の受検する級の欄及び実績報告書の受検

した級の欄に準 2級が漏れているので、追加する。 

  

 対象者名簿を学校が取りまとめて、市に提出するのか。 

 

 学校の負担を軽減する方法として、なるべく現金を取り扱わ

ないようにするために、対象者名簿を作成し、助成金をまとめ

て学校に振り込む。学校では、振り込まれた助成金を日本英語

検定協会に受検料として入金する。一括の処理をすることによ

って、現金を集めなくても良く、学校が行う作業も最小限とな

るため、このような手続きの流れとした。 

 

学校を会場とする予定はあるか。学校以外の会場で受検する

場合は、個人で交付申請を行うことになるか。 

 

日本英語検定協会において、２級以下の検定は、受検者を 100

名以上集めると準会場として登録できるという規定があり、現

在のところ、市内 3中学校の持ち回りで準会場登録をして検定

を実施していこうと考えている。 

 

会場は学校になるということか。 

 

現在の案では、学校を会場とする手続きができればと考えて

いるという事であり、申込者数によっては変更もあり得るとい

う理解で良いか。 

 

その通りである。 

 

高校受験の際に英語検定の資格が大事になっており、例えば 
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会議事件名 て ん 末 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第 4 

議案第 41号 

羽生市スポーツ推進

審議会委員の委嘱又

は任命について  

 

 

 

 

 

平野委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

平野委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

 

春日部高校を受験するには英検 2級を持っていると内申点が上

がる要素がある。保護者はこのことをよく知っており、進学を

見据えて、助成金を活用して前向きに取り組んで行くのではと

考えられるので、よろしくお願いしたい。 

 

助成金の交付対象者を中学 3年生のみとした理由を教えてい

ただきたい。 

 

高校進学に向けてということが大きな要素である。中学 3年

生では英語力が比較的充実してきており、3級の実力を持って卒

業するという目標を持ってもらうため、対象者を中学 3年生と

した。 

 

順番に級を受けていく必要は無く、受けたい級を受検すると

いうことで良いか。 

 

 その通りである。 

 

 

協議事項 3については、よろしいか。 

 

 異議なしの声あり 

 

協議事項 3は、承認された旨宣した。 

 

 

議案第 41号について、スポーツ振興課長から説明を求めた。 

 

 

 羽生市スポーツ推進審議会について、委員を選出する関係団

体に異動が生じたため、対象者 3名に委員を委嘱又は任命する

ことについて、議決を求めるものである。任期は、前任者の残

任期間である令和 4年 3月 31日までである。 
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会議事件名 て ん 末 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第 42号 

羽生市立図書館協議会

委員の委嘱について 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

図書館長兼郷土資料館長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

議案第 41号について、質問・意見を求めた。 

 

特になし 

 

 議案第 41号については、よろしいか。 

 

 異議なしの声あり 

 

議案第 41号は、可決された旨宣した。 

 

 

議案第 42号について、図書館長兼郷土資料館長から説明を求

めた。 

 

 

羽生市立図書館協議会委員の任期満了に伴い、対象者 8 名に

新たに委員を委嘱することについて、議決を求めるものである。

任期は、令和 3年 7月 1日から令和 5年 6月 30日までの 2年間

である。 

 

 

議案第 42号について、質問・意見を求めた。 

 

特になし 

 

 議案第 42号については、よろしいか。 

 

異議なしの声あり 

 

議案第 42号は、可決された旨宣した。 

 

 

議案第 43号について、図書館長兼郷土資料館長から説明を求

めた。 
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会議事件名 て ん 末 

議案第 43号 

羽生市立郷土資料館

運営委員会委員の委

嘱について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第 44号 

羽生市社会教育委員

の委嘱について  

 

図書館長兼郷土資料館長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

羽生市立郷土資料館運営委員について、委員を選出する関係

団体に異動が生じたため、対象者 1 名に委員を委嘱することに

ついて、議決を求めるものである。任期は前任者の残任期間で

ある令和 4年 3月 31日までである。 

 

 

議案第 43号について、質問・意見を求めた。 

 

特になし 

 

 議案第 43号については、よろしいか。 

 

異議なしの声あり 

 

議案第 43号は、可決された旨宣した。 

 

 

議案第 44号について、生涯学習課長から説明を求めた。 

 

 

羽生市社会教育委員の任期満了に伴い、対象者 19名に新たに

委員を委嘱することについて、議決を求めるものである。任期

は、令和 3年 7月 1日から令和 5年 6月 30日までの 2年間であ

る。 

 

 

議案第 44号について、質問・意見を求めた。 

 

特になし 

 

 議案第 44号については、よろしいか。 

 

異議なしの声あり 

 

議案第 44号は、可決された旨宣した。 
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会議事件名 て ん 末 

 

 

 

 

 

 

 

閉  会 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

 次回教育委員会日程について、事務局より説明の旨。 

 

7 月定例教育委員会は、7 月 14 日 午後 1 時 30 分より、301

会議室にて開催する。 

 

 

閉会を宣した。 

 

 

 

 

教育長                 

 

委 員                 

 

委 員                 

 

書 記                 


